«Tenía dicha Iglesia tres sillas en el Presbiterio de madera de viñático con fondos y espaldares de baqueta, otras tres sillas de tea, seis bancos de tea de cuatro varas de largo, un banco de tea de dos varas y media de largo, tres confesionarios de madera de pino, un púlpito de madera de montaña sin pintar y muy viejo, dos atriles de pared embutidos en marfil y carey...

Tenía una Custodia de plata, un Copón de plata, dos Cálices de plata, una Cruz de plata, tres Coronas de plata, dos Diademitas de plata, una Cruz de plata de la Imagen de San Francisco, un Ramo de plata con tres Azucenas del San Antonio, una Lámpara de plata y una Pajela de plata.

Tenía dos Campanillas en el altar, cuatro Campanillas en el Coro, una Campanilla en la portería, otra Campana más pequeña en el refectorio, tres Campanas en el campanario.

El vuelo de las dos grandes es de tres cuartas de diámetro, poco más o menos. Una de estas está rota, y la tercera, que lo es el esquilón del vuelo de una cuarta de diámetro» [Inventarios].

12.3. DEMOLICIÓN DEL CONVENTO

«Relación de Conventos con expresión de sus destinos en 1842». Que guarda la señora Marquesa de Arucas donde se dice del Convento de Gáldar:

«Demolida por disposición de la Junta Gubernamental de Canarias».

Y terminamos dejando constancia que en la Iglesia de Santiago quedaron las campanas del campanario, dos campanillas del coro y un portapaz del Convento de metal o bronce, y las tres imágenes del altar de los Dolores.

La Campana del refectorio desapareció, como dos campanillas del coro, y el sello del Convento, y las sillas del coro.

Era un convento en los linderos de Dávila «como de 24 Religiosos» [Sínodo, pág. 499].

13. ERMITA DE SAN MATÍAS DE ARTENARA

Acusa y Artenara son dos pueblos altos de nuestra cumbre, de panorámica grandiosa: riscos imponentes y barrancos profundos... Pinares inmensos y cuevas de un tipismo inigualable.

Los moradores de aquellas cumbres reflejan en sí toda la sencillez y nobleza de su tierra. Encanta ver como de padres a hijos van transmitiendo, juntamente con los bienes de fortuna, sus virtudes y creencias religiosas.